

ENHEDUANNA



LA PREMIÈRE ÉCRIVAINNE CONNUE

« Sur l'immense plaine silencieuse, elle transforme la lumière en ténèbres.
Les peuples se regardent, furieux, et cherchent l'affrontement.
Leurs cris troublent la plaine, accablent les prairies et les terres désolées.
Tel celui d'Iskur, son hurlement fait trembler les pays dans leur chair.
Personne ne peut s'opposer à son combat meurtrier - qui rivalise avec elle ? »

Princesse, poétesse, prêtresse, Enheduanna vit au 23^{ème} siècle avant J.-C. en Mésopotamie. Dans la cité d'Ur, elle exerce la charge de grande prêtresse du dieu de la lune Nanna, de la déesse féminine de la lune Ningal et de la déesse de l'amour et de la guerre Inanna. Ses poèmes et ses hymnes religieux à la gloire d'Innana seront copiés et recopiés pendant près de 2 000 ans, faisant d'elle la plus ancien·ne écrivain·e connu·e.